



# LES NEWS DE LA SUD

LE FANZINE DU VIRAGE SUD

2008.2009 - SAMEDI 31 JANVIER 2009  
NUMÉRO 6 - LE MANS / NANTES

## Cher(e)s Adhérent(e)s,

Je tiens tout d'abord à présenter mes meilleurs vœux à tous ceux et toutes celles que je n'ai pas eu le plaisir de croiser. Cette année 2009 commence avec une triste nouvelle. Le **Virage Sud Le Mans** et les amoureux du club ont appris avec une très grande tristesse le décès de **Clément Pinault**. Agé de 23 ans, il nous a quitté en nous laissant le souvenir d'un garçon attachant. Il faisait partie de cette équipe magique ayant offert le seul trophée du **MUC 72**, la **Coupe Gambardella**. Nous ne manquerons pas ce soir de lui rendre un hommage à la hauteur de notre chagrin.

L'animation de ce soir lui sera entièrement dédiée, que ce soit notre tifo avec son visage reproduit et une phrase forte « **Souvenir Eternel du Virage Sud Le Mans** » sur un support noir, ou que ce soit dans les chants où nous modifierons les paroles habituelles pour chanter une dernière fois en son honneur. Je compte sur votre force pour faire résonner son nom dans **Bollée**. Nos joueurs sont très affectés par le décès de leur ami et ils ont besoin de notre soutien inconditionnel dans des moments pareils.

Cela fait un long moment maintenant que nous ne nous sommes pas retrouvés ensemble dans notre virage. L'épisode du match contre Lille prouve encore une fois que les supporters en France semblent avoir plus de logique ou de connaissance du football que les instances nationales. Les supporters de France s'étaient prononcés contre le décalage du match à 21h début janvier. Bon nombre d'efforts restés vains auront été déployés par le club pour disputer ce match : chauffer une pelouse pendant 5 jours en dilapidant plus de 15.000 litres de fioul et en maintenant des effectifs d'intervention colossaux. La facture de cette opération est salée, plus de 100.000€. Un comble en pleine période de crise et en pleine vague de froid de flamber de l'argent pour chauffer de l'herbe. La Ligue utilise souvent l'argument du devoir de précaution envers les supporters, notamment avec les fumigènes. Seulement voilà, mettre sur les routes gelées des centaines de supporters des quatre coins de la France au nom de l'argent et du pouvoir ne doit pas aux yeux de la Ligue représenter un danger potentiel ! Les supporters lillois (environ 100 personnes) auront fait 16 heures de car pour apprendre le report du match à 20h30. Tout simplement scandaleux et irresponsable : le devoir de précaution n'est rien face au pouvoir des millions. Sachez, pour finir sur ce match, que vos responsables étaient prêts à accueillir Rudi Garcia. Ce n'est que partie remise et j'espère que nous serons nombreux contre Lille pour faire entendre notre voix. Un entraîneur, pour ceux qui n'ont pas de mémoire, qui avait demandé le licenciement d'**Arnaud Cormier** pour faire signer son ami Bompard et qui, 15 jours avant la reprise, plante le club après l'avoir déstructuré. Je considère que ce **VANDALISME** mérite notre **VENDETTA**.

Parlons tout de même des matchs qui se sont déroulés en janvier, avec deux déplacements : l'un à Saint-Etienne, où courage et abnégation auront permis à nos joueurs de ramener un point du Chaudron, le premier de notre jeune histoire car pour nous, Geoffroy-Guichard rimait plutôt avec cafard. L'autre au Havre en Coupe de France avec un car du **Virage Sud** rempli de 55 personnes remontées à bloc. Une victoire à l'arrachée dans les circonstances que l'on connaît pour l'équipe et une victoire éclatante dans les tribunes avec en fil rouge l'hommage à **Clément Pinault**. 100 supporters manceaux avaient suffi pour décourager les 2 kops havrais.

Concernant les mois à venir, deux sujets nous préoccupent particulièrement. Dans un premier temps, le déplacement à Marseille. Le changement de date du samedi au dimanche a provoqué des tractations et des négociations au plus haut niveau pour l'obtention d'un **TGV spécial**. A l'heure où je vous écris, je n'ai pas les réponses, seulement l'engagement de pouvoir nous répondre aujourd'hui samedi. La difficulté principale concerne la SNCF qui en pleine période de vacances scolaires utilise tous ses TGV pour le transport des particuliers. J'espère toutefois que notre entêtement aura porté ses fruits.

Dans un second temps, nous avons le projet d'un déplacement en Bleu, Blanc et Rouge. Le **Virage Sud Le Mans** organise avec le club un déplacement au **Stade de France** pour le match **France-Lituanie** au mois d'avril. L'équipe de France a besoin de supporters et je pense que c'est une animation sympa et l'occasion pour nous tous de nous retrouver en dehors du **MUC 72**. J'espère que nous serons nombreux à nous fédérer autour de ce projet ouvert à tout le monde. Parlez-en à votre entourage, plus on est de fous, plus il y a de buts !

Dans l'actualité plus matérielle, les coupe-vent **Virage Sud Le Mans** sont en vente au prix de **25€**. L'édition est limitée en nombre d'exemplaires. D'autres produits dérivés sont en cours de réalisation, chaque match à domicile sera peut-être l'occasion d'une nouvelle sortie.

Il ne me reste plus qu'à vous souhaiter un excellent derby dans une ferveur à la hauteur de l'enjeu. Vous avez reposé vos voix certains depuis un moment, l'heure est venue de vous lâcher. Il faut prouver aux Nantais notre fierté d'être **Manceaux** et que la gloire du passé n'éteindra jamais la flamme de l'avenir.

Votre Président, Anthony Archenault

## - Point sur les finances -

A ce jour, les abonnements ont rapporté environ **6.700€**.

Les dépenses les plus courantes pour l'association sont la location des cars à la STAD (environ **35.000€**) ainsi qu'une commande de matériel de **4.500€** pour les animations, mais aussi les fanzines, **180€** à ce jour.

Côté recettes, la vente des produits dérivés a déjà rapporté **1.600€**. Ce chiffre devrait augmenter avec l'arrivée de nouveaux produits. En outre, l'association a récolté **360€** avec la vente de boissons au cours des déplacements qu'elle a organisés. A noter que, comme évoqué dans le fanzine précédent, l'association reversera **170€** au Téléthon au titre de son partenariat lors du déplacement à Paris.

L'association a également financé l'achat de deux gerbes de fleurs au nom du **Virage Sud** et de ses adhérents pour les obsèques d'Emile Busson et de Clément Pinault.

## - Déplacement à Toulouse -

**Le Virage Sud doit s'exprimer au Mans, mais aussi dans tous les stades de France ! Mobilisez-vous !**

Le **Virage Sud** organise un déplacement à Toulouse le **samedi 7 février 2008**, avec la patinoire à hauteur de 50% du **MUC 72**. Voici les tarifs :

- **33€** pour les adhérents **Virage Sud**
- **35€** pour les abonnés **MUC 72** et tous les moins de 25 ans
- **40€** pour le tout public

Départ à **7h** du parking Chancel. Coup d'envoi à **19h**.

## - Vente aux enchères -

L'opération de solidarité continue ! La vente sur eBay™ de maillots des joueurs du **MUC** a permis de collecter **546€** à ce jour. L'association **Virage Sud Le Mans** tient à remercier toutes les personnes qui ont participé ou qui participeront à ces enchères. La vente des maillots de **Basa**, **Louvion** et **Bonnart** est prévue prochainement, ne ratez pas cet évènement !

## - Clément, le Virage Sud te salue -

Pour nous tous la nouvelle est tombée comme un coup de massue, comme une injustice. Au Mans comme à Clermont, au Mans comme ailleurs, la disparition tragique de **Clément** nous affecte. Parce qu'elle n'est pas acceptable, parce qu'elle est incompréhensible, parce qu'elle est injuste.

Aujourd'hui le **Virage Sud Le Mans** salue la mémoire de celui qui appartenait à la grande famille qui nous rassemble, celle du **MUC 72**. **Clément** faisait partie de ces joueurs qui incarnent la formation mancelle, il était l'un de ceux « du cru ».

Arrivé sur les bords de Sarthe en 2004, il y a cotoyé la génération dorée des Coutadeur, Samassa, Lorient, Douillard. Cette génération **MUC 72** qui apporta le premier et jusqu'à maintenant unique trophée du club, la **Coupe Gambardella**. Pilier de l'équipe réserve avant un prêt à Angers puis la découverte de la Ligue 1, il aura très souvent évolué sous les ordres de **Yves Bertucci** avant de rejoindre Clermont l'été dernier. Son nom reste à jamais gravé sur la liste de ceux qui ont porté la tunique **Sang & Or** au plus haut niveau.

**Clément** est parti trop vite, emporté alors qu'il vivait de sa passion, alors que l'avenir lui était offert. Ici, il laissera le souvenir d'un garçon professionnel, exemplaire et respectueux.

A sa famille, à ses proches, à ses potes Guillaume et Martin, à l'ensemble du Clermont Foot Auvergne et de ses supporters, le **Virage Sud Le Mans** tient à témoigner sa sympathie et partage cette peine. Nul doute que **Bollée** saura rendre à **Clément** un dernier hommage.

Resteront le souvenir et une nouvelle étoile au-dessus des pelouses de France...



## - Le Virage Sud en déplacement -

### [ Yzeure 0-0 (4-5 tab) Le Mans ] Qualifiés, c'est tout !

Après deux défaites pour les derniers matchs de l'année 2008 (1-3 contre Bordeaux et 2-1 à Grenoble) la reprise était l'occasion de repartir sur de bonnes bases avec comme objectif la qualification en Coupe de France. Pour ces 32ème de finale les **Sang et Or** se déplaçaient à Yzeure, pensionnaire de CFA. Pour ce déplacement une voiture représentant le **Virage Sud** part du Mans sur les coups de 9h. Une petite pause pour manger vers 12h30 et les 4 représentants du **Virage Sud** ont repris la route. Arrivés sur les coups de 14h15 dans un froid glacial, nous nous contenterons de bâcher. Match assez décevant... Yzeure pousse l'équipe du Mans aux prolongations... Elles ne donneront rien. Finalement les supporters assisteront à la victoire du **MUC 72** grâce à un arrêt de **Yohann Pelé**. Nous rentrerons vers 21h30 sur le Mans.



### [ Saint-Etienne 1-1 Le Mans ] Helstad éteint le Chaudron

Départ à 8 heures de **Léon Bollée** en direction de **Geoffroy Guichard** ("GG" pour les intimes) pour notre premier match de championnat de l'année 2009, avec seulement 2 cars **Virage Sud**. Un manque de volonté évident qui se fera ressentir jusqu'en tribunes...

Si le déplacement a été plus que sympathique dans le fond du car n°2, l'ambiance en tribune était très limitée ! Pas plus d'une trentaine de membres actifs en bas de la tribune visiteurs pour porter son équipe vers le match nul. Force est de constater que les "grandes équipes" attirent plus de touristes que de supporters proprement dit.

Bien que le Chaudron se caractérise comme l'un des lieux de référence de l'ambiance en tribune, la prestation des verts fut plutôt décevante cette année. Il n'empêche qu'avec un peu de ferveur et de volonté, nous aurions pu nous faire entendre cette année...

### [ Le Havre 0-1 (ap) Le Mans ] Pour Clément

Le rendez-vous était pris au stade Jules Deschaseaux en ce dimanche pluvieux, avec une poignée de fidèles du **Virage Sud** pour porter fièrement nos couleurs à la mémoire de **Clément Pinault**. Départ à 10 heures vers la cité portuaire dans une très bonne ambiance ponctuée de délires et de chansons.

Après quelques négociations afin d'obtenir un parcage décent, le **Virage Sud** a procédé au traditionnel bâchage avant d'attendre patiemment l'entame du match avec une minute de silence respectée par tous, illustrée d'une banderole et d'un très joli tendu d'écharpes qui cachait de nombreuses larmes. **Clément** n'était pas qu'un simple joueur, pour beaucoup, c'était un ami.

Le **Virage Sud** a prouvé qu'il avait de la voix ! Et ce durant les 120 longues minutes, sans jamais lâcher. Les Barbarians & Cie ont été littéralement anéantis sur le propre pelouse par un **Virage Sud** en pleine folie, si l'on se remémore les chenilles, pogos et autres délires (et notamment sur l'animation "écharpes & capuches"). Ajoutons à cela une bonne gestuelle et une agitation constante de drapeaux et nous voici dans un Kop digne de porter son nom.

Si, en tribune, l'honneur fut porté au nom de **Clément**, les Manceaux ont fait leur part en se qualifiant pour les 8ème de finales. En avant (vers) Guingamp !



Retrouvez tous les compte-rendus et les photos, chaque week-end sur  
[www.viragesudlemans.fr](http://www.viragesudlemans.fr) dans la rubrique Soirs de Matches !